



# プラタナ

学校教育目標 : 夢をもち元気で学ぶやさしい子の育成

第5号 平成30年7月19日  
久米南町立弓削小学校 学校だより

## 校長室から

先日の大雨の災害はなかったでしょうか。災害が少ないといわれている岡山県も、この度の大雨では多大な被害が出ました。被災された方には、心よりお見舞いを申し上げますとともに、一刻も早い復興をお祈りします。そして、学校として、また一人一人が、防災や緊急時の対応について、改めて考えさせられました。

さて、1学期が終わりました。終業式での子ども達の顔を見ると、それぞれが頑張った充実感とともに一回り成長した顔がたくさん見られました。不安と緊張の中、入学してきた1年生も、すっかり学校生活に慣れ、学校生活を楽しんでいるようです。4人で少し寂しい感じはしますが、係や当番などみんなで助け合ったり相談したりしながら、勉強や遊びを頑張りました。6年生も最上級生として、委員会活動や掃除、登下校の中心者として下級生をリードしてくれました。一人一人が責任ある6年生の顔になってきました。2年～5年生もそれぞれ新しい学習に挑戦し、充実した1学期を過ごすことができたように思います。

さて、明日からいよいよ夏休みです。毎日の生活リズムが崩れないよう、また、子ども達の自主性・主体性を大切に、有意義な夏休みになるようよろしくお祈りします。保護者・地域の皆様には、1学期の間、温かく見守り、多大なご協力をいただきありがとうございました。

## 校長漢字テスト

子ども達の学力向上の一環として、校長漢字テストを実施しました。2週間を漢字テスト週間として、どの学年も漢字練習にしっかり取り組みました。各学年の1学期に学習した漢字の中から低学年25問、高学年50問の漢字テストです。合格は90点です。合格はかなり少ないかなと思っていましたが、みんなよく頑張ったようです。特に、満点の人が、15人もいたことがすごいですね。

90点以上で合格した人には、**漢字マスター賞**を、満点だった人には、**漢字パーフェクトマスター賞**を終業式で贈りました。2学期も頑張らしましょう。

## 参観日ごくろうさまでした。

1学期最後の参観日、子ども達の様子はいかがでしたか。また、その後の救急法講習会、暑い中大変に御苦労様でした。いよいよ夏休みになり、開放プールも始まります。暑い中での監視ですが、子ども達の安全のため、よろしくお祈りします。困ったことがあれば、学校までご連絡下さい。

## 8月 学校行事

日	曜	行 事	最終下校
1	水	美作水泳記録会（災害のため中止）	
2	木		
3	金		
4	土		
5	日		
6	月		
7	火		
8	水		
9	木		
10	金		
11	土	山の日	
12	日		
13	月	◆学校閉庁	
14	火	◆学校閉庁	
15	水	◆学校閉庁	
16	木		
17	金		
18	土		
19	日	(久米南中奉仕作業)	
20	月		
21	火		
22	水		
23	木		
24	金		
25	土		
26	日	奨学会奉仕作業・資源回収	
27	月	2学期始業式 地区別会 給食開始	14:45
28	火		14:45 16:00
29	水	不審者避難訓練 カッピー放課後学習	14:45
30	木	委員会活動	14:45 16:00
31	金	4年生消防署見学	14:45 16:00

## 9月の主な行事

1日(奉仕作業予備日) 3日朝礼 8日町科学作品展・久米南中体育祭 10日交通指導、朝礼、集金日 12日運動会予行 15日運動会 17日敬老の日 18日運動会振替休業日 19日カッピー放課後学習 20日クラブ 24日振替休日 25日交通指導、あいさつリサイクル運動、教育相談 26日読み聞かせ、カッピー放課後学習 27日社会見学 28日情報モラル学習

## 校内研修

先生方の授業力を高めるために授業研究会を行っています。先日は、県総合教育センターから講師を招いて、1年生の道徳の授業について研修をしました。1年生担任の中井先生の道徳授業を全員で参観し、みんなで話し合った後、講師の先生から指導をしていただきました。また、9日には4年生でも、教育委員会の武村指導主事に来ていただき指導していただきました。



# 川柳学習

本校の特色として、川柳学習があります。川柳を通して、子ども達の『感性や語彙力、言葉を大切にすること』をやしなうことねらいに全学年で取り組んでいます。

例年、1・2年生を対象に、弓削川柳社の方を講師にお招きして川柳学習（基礎）をしてきましたが、今年は、3年生以上も対象にし、川柳作りについて学習をしました。

講師に、弓削川柳社の高橋土筆坊をはじめ、5名の方に来ていただきました。まず、宿題で出していた課題「パン」について、一人一人丁寧に添削していただきました。少し言葉を変えるだけでもおもしろい句になりました。続いて、「怒る」という題で作句に挑戦しました。「怒る」から連想されることを黒板に書いていきました。誰に怒られるの？どんなとき怒られるの？なぜ？など質問し、子ども達のイメージがどんどん膨らんでいきました。

そして、最後に全員が、そのイメージをもとに、言葉をよく吟味しながら川柳にしました。各学年とも、様子や気持ちがよく伝わってくるようなすばらしい作品ができました。

高学年の川柳を紹介します。題「怒る」

## 【5年生】

先生が もえているとき 角はえた  
 どなられて シーンと静まる 教室に  
 どなられた みんなが「ビクッ」と 静かなる  
 鬼が出て 雷が落ち 泣き顔に  
 使いすぎ お金が逃げてく 待ってくれ  
 父怒り かみと角が 生えかわる  
 おこる声 聞こえてすぐに かくれんぼ  
 けんかして 姉とあそい 母しかる  
 角はえて 表情こわれて 顔真っ赤  
 外出され 月日に照らされ 笑う声  
 角はえた 父がどンドン せめてくる  
 お姉ちゃん ある一言で 鬼になる



## 【6年生】

両親に 反論できず 目が潤む  
 母怒鳴る 角が出てきて 身を隠す  
 ご飯中 You Tube 見て 怒鳴られる  
 妹に お菓子食べられ 火が出そう  
 母怒鳴る 家の空気が 氷点下  
 ばあちゃんが 般若以上の 迫りに  
 母さんの 逆鱗に触れ なくはめに  
 ゲーム中 早く終われと 鬼のよう  
 おばあちゃん 怒ると鬼か 顔真っ赤  
 家の中 ダンスしていて 角生える  
 朝寝坊 目を開けると 鬼がいる  
 本堂で 仏様に 見張られる  
 ミスキック ボールに向かい 腹立てる  
 怒っても 受話器を取ると 顔変わる  
 母怒り トイレ逃げ込み 呼び出しが  
 テストでの 点がバレたら 正座する  
 母怒鳴る 同じせりふを 繰り返し



## お世話になりました

### 田植え

毎年、政廣さん  
 にお世話になり、  
 5年生が田植え体



験をさせてもらっています。今年も6月20日、政廣さんの指導の下、みんなで協力して植えました。前日からの雨で、水量が多く、みんな裸足になり、頑張りました。泥の感触に最初はキャーキャー言いながら頑張りました。今年は、5年生が保育園と交流していることから、保育園児も一緒に入りました。さすが5年生です。保育園児に優しく教えてあげながら最後まで頑張って植えることができました。順調に育っています。秋の収穫が楽しみです。

### きゅうり畑の見学

久米南町の特産物である「きゅうり」栽培の学習の一環として、毎年

別所の光元一郎さんのきゅうり畑の見学をさせていただいています。今年も12日に4年生と5年生23人が行かせてもらいました。まず、星形やハート型のキュウリを収穫した後、一人5本の収穫をしました。他にも大き



な葉っぱを一人100枚切り取る作業にも挑戦しました。最後に、冷えたキュウリを一人一本ずついただきました。採れたてのキュウリのおいしさに大喜びの子ども達でした。久米南町では、県全体のきゅうりの約半分を生産しているそうです。この日の給食に出されたきゅうりも光元さんのキュウリだったそうです。たのしい体験をありがとうございました。

